

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**PRIMERA FASE DEL PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE SERVICIOS DE SALUD
EN LA ZONA PARACENTRAL**

14 DE MARZO DE 2005

ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, ENTIENDE QUE CABAÑAS, AL IGUAL QUE SAN VICENTE, SAN SALVADOR, SON PARTE DE EL SALVADOR. Y QUE HOY ADEMÁS DE ENTREGARLES EQUIPOS MÈDICOS, ADEMÁS DE ENTREGARLES UN VEHICULO, VIENEN OTRAS NOTICIAS QUE SON IMPORTANTES.

NOS COMPLACE COMPARTIR CON LOS HABITANTES Y LAS AUTORIDADES DE ESTE MUNICIPIO DE JUTIAPA, EL LANZAMIENTO DE ESTE IMPORTANTE COMPONENTE DE LA RED SOLIDARIA EN EL PROGRAMA SOCIAL "OPORTUNIDADES", QUE COMO USTEDES SABEN, ES UN AMBICIOSO PROYECTO DEL GOBIERNO QUE PRESIDÓ, PARA AYUDAR A LAS FAMILIAS MÀS NECESITADAS.

LES AGRADEZCO A TODOS POR PERMITIR QUE NUESTRO GOBIERNO, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE SALUD PÙBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, LANCE ESTE DÍA LO QUE CONOCEMOS COMO LA PRIMERA FASE DEL PROGRAMA DE "EXTENSIÓN DE SERVICIOS DE SALUD EN LA ZONA PARACENTRAL".

ESTE PROYECTO ES UNA DE LAS PARTES FUNDAMENTALES DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, QUE PUSIMOS EN MARCHA LA SEMANA PASADA, Y QUE COMPRENDE, ENTRE OTRAS COSAS, ACCIONES FOCALIZADAS A FAVOR DE LAS FAMILIAS QUE VIVEN EN CONDICIONES DE EXTREMA POBREZA Y EL FORTALECIMIENTO DE LOS SERVICIOS BÀSICOS COMO LA SALUD.

EL PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE SALUD, ASEGURARÀ ATENCIÓN PREVENTIVA Y CURATIVA A LAS FAMILIAS, QUE RESIDEN EN ÀREAS DISTANTES, CON MAYORES PROBLEMAS DE ACCESO Y DE MENORES RECURSOS ECONÓMICOS, CON EL OBJETO DE CONTRIBUIR A MEJORAR SUS CONDICIONES Y SU CALIDAD DE VIDA.

HEMOS LLEGADO HASTA ESTA ZONA DEL PAÍS, PARA ANUNCIAR A LOS HABITANTES DE LA PAZ, CUSCATLÁN Y CABAÑAS, QUE CON ESTE PROYECTO SE VAN A BENEFICIAR MÀS DE 118 MIL SALVADOREÑOS, QUE HABITAN UN TOTAL DE 121 COMUNIDADES EN 17 MUNICIPIOS DE ESTOS DEPARTAMENTOS DE LA ZONA PARACENTRAL DE EL SALVADOR.



LOS BENEFICIADOS TENDRÁN LA GARANTÍA DE ACCEDER A SERVICIOS COMO ATENCIÓN INTEGRAL EN SALUD, A LA MUJER DURANTE EL EMBARAZO, PARTO, POST PARTO, ASÍ COMO SERVICIOS PREVENTIVOS Y DE NUTRICIÓN A NIÑOS MENORES DE 5 AÑOS Y MADRES EMBARAZADAS Y LACTANTES.

SALUD PUBLICA REALIZARÁ TAMBIÉN ACCIONES ENCAMINADAS A LA PREVENCIÓN Y DIAGNÓSTICO TEMPRANO DE CÁNCER CÉRVICO UTERINO Y MAMARIO, ASÍ COMO AQUELLAS QUE AYUDEN AL FOMENTO DE LA PATERNIDAD Y MATERNIDAD RESPONSABLE.

UN ASPECTO IMPORTANTE ES LA PROMOCIÓN Y FOMENTO DE LA SALUD DE LA FAMILIA, Y LA INTERVENCIÓN DIRECTA EN LAS CONDICIONES DE RIESGOS AMBIENTALES EN EL ÁMBITO COMUNITARIO.

LOS PROMOTORES DE SALUD INCREMENTARÁN SUS ACCIONES DE VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA SEGÚN FACTORES DE RIESGO, EN EL ÁMBITO COMUNITARIO, Y PROMOCIÓN DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS FAMILIAS, FOMENTANDO LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

QUIERO ANUNCIARLES QUE LA EXTENSIÓN DE LOS SERVICIOS BÁSICOS DE SALUD, LLEGARÁ A TODAS LAS ZONAS NECESITADAS DEL PAÍS. EN TÉRMINOS GENERALES, LA ESTRATEGIA BENEFICIARÁ A 550 MIL HABITANTES, DE LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES DE EL SALVADOR, CON FINANCIAMIENTO PROCEDENTE DE LOS FONDOS DEL GOBIERNO Y DE LOS PRÉSTAMOS ESPECIALES CONTRATADOS PARA TAL FIN.

AMIGOS Y AMIGAS:

ESTO FORMA PARTE DEL PROGRAMA “OPORTUNIDADES” Y ESPECIALMENTE DE LA RED SOLIDARIA, QUE INCLUYE NO SOLO EL COMPONENTE DE SALUD QUE HOY ANUNCIAMOS. PARA TODA LA ZONA CENTRAL ACA. QUIERO RECORDAR QUE LA SEMANA PASADA ESTUVE EN CUISNAHUAT, DEPARTAMENTO DE SONSONATE, DONDE ANUNCIE LOS BENEFICIOS DE NUESTRO PROGRAMA SOCIAL, ESTO, TRAERÁ BENEFICIOS PARA LOS NIÑOS ESCOLARES EN REDES ESCOLARES PARA NIÑOS Y JÓVENES ESTUDIANTES, NECESITADOS DE ESTA ZONA.

EL VIERNES TAMBIÉN VISITAMOS GUATAJIAGUA, EN EL DEPARTAMENTO DE MORAZÁN, DONDE INICIAMOS JUNTO A LAS AUTORIDADES DE OBRAS PÚBLICAS, LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACIÓN DE UNA CARRETERA QUE INTERCONECTARÁ A CUATRO MUNICIPIOS IDENTIFICADOS DENTRO DEL MAPA DE POBREZA QUE ESTAMOS UTILIZANDO PARA LLEGAR A QUIENES MAS LO NECESITAN.

ESTAMOS HABLANDO DE LA PARTE DE YAMABAL, GUATAJIAGUA Y UNA CARRETERA QUE LLEGA HASTA GOTERA.



QUIERO ANUNCIAR A LOS HABITANTES DEL ORIENTE DEL PAIS, QUE MAÑANA ESTARE EN LA POBLACIÓN DE TOROLA, LANZANDO LA EXTENSIÓN DE LOS SERVICIO DE SALUD, PARA EL DEPARTAMENTO DE MORAZÁN Y EL RESTO DE LA ZONA ORIENTAL DEL PAIS. ADEMÁS MAÑANA, COLOCAREMOS EL PRIMER POSTE PARA FACILITAR LA CONEXIÓN ELECTRICA A DECENAS DE FAMILIAS EN EXTREMA POBREZA.

ESTAMOS MUY SATISFECHOS DE LA ACOGIDA QUE NUESTRO PLAN DE ATENCIÓN A LAS FAMILIAS MAS POBRES, HA TENIDO ENTRE TODOS LOS SECTORES DEL PAÍS. PERO NOS REGOCIJAMOS MAS, AL VER LOS ROSTROS DE LAS FAMILIAS QUE SE VERÁN BENEFICIADAS CON MEJORES SERVICIOS DE EDUCACIÓN, SALUD, ENERGÍA ELÉCTRICA, CARRETERAS Y AGUA POTABLE.

EL VIERNES, CUANDO INAUGURABAMOS ESE PROYECTO, EN LA NOCHE ESTANDO EN MIAMI, PORQUE TUVE QUE IR A UN EVENTO INTERNACIONAL, ME DECIA UNA PERSONA, YO SOY DE YAMABAL Y DESDE HACE 50 AÑOS, ESTAMOS ESPERANDO ESA CARRETERA, EL YA NO VIVE EN YAMABAL, PERO SABE LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO, Y YO VIVI LAS INCLEMENCIAS DEL TIEMPO, PORQUE YO CONOZCO MAS EL PAIS QUE MUCHAS MAS PERSONAS QUE DICEN CONOCERLO, YO ESTUVE EN TODO EL PAIS.

RECORRI ESOS CAMINOS POLVOSOS, TRAGUE POLVO AL IGUAL QUE LA GENTE QUE TUVO QUE SUFRIRLO Y POR ESO HEMOS COMENZADO, EN LA MEDIDA DE LA POSIBILIDAD FINANCIERA DEL ESTADO, A RESOLVER ESTOS PROBLEMAS QUE TANTO AFLIGEN A LOS SALVADOREÑOS.

RECORDEMOS QUE EL APOYO DE ESTE GOBIERNO NO ES ASISTENCIALISTA, ES UN RESPALDO PARA AYUDAR A QUE LAS INICIATIVAS, SIRVAN PARA QUE LOS TRABAJADORES TENGAN FACILIDADES PARA DESARROLLARSE. SI ESTAMOS SANOS, CON MEJORES NIVELES DE EDUCACIÓN Y CON LAS FACILIDADES QUE TRAEN CONSIGO BUENAS VÍAS DE COMUNICACIÓN Y SERVICIOS BÁSICOS COMO LA ELECTRICIDAD Y EL AGUA POTABLE, TENDREMOS MEJORES OPORTUNIDADES DE SALIR ADELANTE.

AL EXHORTARLES A QUE SIGAMOS TRABAJANDO COORDINADAMENTE Y DESEAR ÉXITOS EN ESTA PRIMERA FASE DEL PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE SERVICIOS DE SALUD EN LA ZONA PARACENTRAL, ME PERMITO DECLARAR OFICIALMENTE INAUGURADA ESTA ACTIVIDAD QUE BRINDARÁ BENEFICIOS Y GRANDES OPORTUNIDADES A MILES DE SALVADOREÑOS, A CIENTOS DE MILES DE SALVADOREÑOS QUE VIVIENDO EN CANTONES HABIAN ESTADO OLVIDADOS, PERO HOY, YA ESTAMOS AQUÍ, PARA RESOLVERLES ESTE PROBLEMA.

AMIGOS DE JUTIAPA:



ESTE DIA EL ALCALDE ME PREGUNTABA SOBRE LA PAVIMENTACION DE LA RUTA TEJUTEPEQUE-JUTIAPA, ESTA ES LA CARPETA QUE ESTAMOS TRABAJANDO CON EL GOBIERNO CENTRAL, NOS VAMOS A PONER DE ACUERDO Y PRONTO LES HAREMOS UN ANUNCIO PARA DEJARLES PAVIMENTADA ESTA CARRETERA DE NUEVE KILOMETROS.

YO LES AGRADEZCO QUE ME RECIBAN CON TANTO CARIÑO AQUÍ EN JUTIAPA A DONDE VINE DURANTE LA CAMPAÑA POLITICA, ME ALEGRA MUCHO QUE EL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA, HIJO DE JUTIAPA NOS ACOMPAÑE, EL ME PIDIO, QUIERO ESTAR EL DIA QUE LANCES ESTA EXTENSION TONY, ME DIJO, DE LA PARTE DE SALUD Y LE AGRADEZCO AL ALCALDE SU ATENCION Y LA COORDINACION QUE HEMOS TENIDO CON UN ALCALDE QUE NO ES EXACTAMENTE UN ALCALDE DE NUESTRO PARTIDO, PERO EL ES UN ALCALDE SALVADOREÑO QUE ATIENDE A LOS SALVADOREÑOS DE ESTE SECTOR Y QUE DEBEMOS APOYARLO.

COMO ME DECIA UN AMIGO ALLA EN GUATAJIAGUA, DEPUES DE REGALARME UNA LINDA ARTESANIA DE BARRO NEGRO, ES QUE EL POLVO SE LO TRAGAN TODO ME DIJO, DE DIFERENTES IDEOLOGIA Y ESO ES TOTALMENTE CIERTO.

ASI QUE HERMANOS DE JUTIAPA, QUE DIOS LOS BENDIGA, GRACIAS POR RECIBIRME Y COMO YO LO DECIA EN LA CAMPAÑA, LO MEJOR NO ESTA POR VENIR, LO MEJOR YA ESTA VINIENDO A ESTA ZONA.

MUCHAS GRACIAS

